

Bericht aus dem RUL

Für diesen Bericht beschränken wir uns ausschließlich auf die studirelevanten Inhalte. Forschungsprojekte, Personalfragen, Organisatorisches etc. lassen wir daher vorweg.

- Informationsveranstaltungen: das RUL hat dieses Semester wieder einige Informationsveranstaltungen für das Lehramt angeboten, u. a. zum Referendariat und zu Erweiterungsfächern und Zusatzstudiengängen.
- Bachelorabschluss für Lehramtsstudierende: konkrete Anfragen, besonders aus dem Bereich der GS-Studis haben dazu geführt, dass die Diskussion aktuell aufgenommen wurde. Grundsätzlich ist man offen dafür, den Studis auch einen Bachelorabschluss zu ermöglichen. Dieser würde auch unseren Standort attraktiver machen. Die Entwicklung eines Bachelorsystems wäre jedoch eine große Herausforderung, man müsste einen strukturellen Rahmen entwerfen, u.a. eine Studien- und Prüfungsverordnung. Zeitlich und personell ist dies nicht zu unterschätzen. Aktuell erkundigt man sich, wie das Bachelorsystem an der FAU umgesetzt wird.
- Einsatz für Abschaffung der Genehmigungspflicht beim KuMi für Unterrichtsversuche im Rahmen der Zulassungsarbeit: das RUL setzt sich dafür ein, dass diese Genehmigungspflicht entfällt. Oft kommt es bei der Planung und Durchführung der Zula zu zeitlichen Problemen und das Warten auf die Genehmigung durch das Kumi führt zu Unsicherheit. Das kann nämlich durchaus mehrere Monate dauern. Daher sind viele Studis gehemmt, eine Arbeit mit fachdidaktischem Schwerpunkt zu schreiben und bleiben daher eher bei fachwissenschaftlichen, literaturbasierten Arbeiten. Das ist aber eigentlich nicht Sinn der Zula.
- Imagefilm: Gerade wird ein Imagefilm für das Lehramt an der Universität produziert. Dieser soll das Lehramt an unserer Uni bewerben. Es läuft so ab, dass drei Protagonist:innen von ihrem Studium und ihrem universitären Alltag berichten.